



Chers amis du Seigneur Jésus,

Tout le monde connaît saint François et sainte Claire d'Assise. La tradition franciscaine, nous le savons, met « *Dame pauvreté* » au sommet de sa spiritualité. Saint Jacques, pour sa part, nous met en garde contre le danger de l'accumulation des richesses avec des paroles surprenantes.

Si l'Apôtre est si virulent face aux riches, c'est qu'il est plus sensible à la souffrance et à la misère des pauvres. Saint Jean Chrysostome a écrit : « *Pourquoi avons-nous tant d'avidité pour les richesses, puisqu'elles ne peuvent nous faire acquérir le ciel ? Substituez à cet amour de l'or, un autre amour, le désir des choses du ciel. Celui qui soupire après ce royaume, se rit de la passion de l'avarice. Le véritable serviteur de Jésus-Christ ne sera jamais l'esclave, mais le maître de l'argent.* »

L'homme a été chargé de veiller sur la création et de la dominer. Ce qui est tragique, c'est que le riche et l'avare deviennent de véritables esclaves face aux biens de ce monde. Ils sont emprisonnés par leur désir de tout posséder, de tout dominer, d'être à la première place. Jésus pourtant, nous enseigne un autre chemin : celui du partage, de la solidarité et de la charité en ce monde afin que nous puissions partager l'amour infini de Dieu dans l'éternité. Le regard chrétien ne doit pas se laisser éblouir par l'éclat des choses que Dieu a créées. Il doit voir plus loin. La création est un miroir qui peut refléter la grandeur de Dieu, certes, mais elle n'est pas Dieu. C'est le désir du Ciel qui doit marquer tous nos choix, même les plus banals.

Est-ce péché que d'avoir de l'argent ou des trésors? Pas tout à fait. L'argent trompeur peut tenter de nous séduire, mais il nous revient de choisir : Dieu ou l'argent... car on ne peut servir à la fois Dieu et l'argent. Ne craignons pas de tout perdre et de tout donner par amour pour le Christ et tous ces mendiants qui nous entourent. Ne soyons pas obsédés par nos propres besoins au point tel que nous ne voyons plus les besoins des autres, souvent plus pressants et importants. Que notre vie surtout ne soit pas motif de scandale pour notre prochain.

Que celui qui a donné avec joie; que celui qui n'a pas accueilli avec humilité et gratitude. En tout, que Dieu soit honoré dans la charité fraternelle qui est au service d'une foi sincère et active.

Abbé Jean-Sébastien

PAR LA GRÂCE DU BAPTÊME, EST DEVENU ENFANT DE DIEU :

Mattéo LEFEBVRE, fils de Vanessa Aubin et de Simon Lefebvre, le 21 septembre, à 11 h 00 dans l'église Saint-Clément.



PRIONS POUR LA DÉFUNTE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

➤ **M^{me} Laurette POIRIER DESGROSEILLIERS**, décédée le 2 septembre 2024. Les funérailles ont eu lieu en l'église Saint-Clément le 3 août à 13 h 30.

**CÉLÉBRATIONS ET OFFRANDES DE MESSES
DU 28 SEPTEMBRE AU 7 OCTOBRE 2024**

SAMEDI 28 SEPTEMBRE

16 h 15 † **Jean-Claude Rodrigue** (son épouse Gaétane)
† **Gaston Lafontaine et Roger Primeau** (Pierrette, Jean-Claude et Alexandre)

26^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE, 29 SEPTEMBRE
(journée mondiale des migrants et des réfugiés
et collecte pour les besoins de l'Église au Canada)

9 h 30 † **Jacques Ménard** (son épouse Lise)
† **Sylvain Parent** (sa mère et son frère)
† **Ginette Leroux** (sa sœur Thérèse)
† **Émery Laniel (22^e anniversaire)** (Christiane et Robert)
En l'honneur de la Vierge (Lise)

MARDI 1^{er} OCTOBRE

8 h 30 † **Lucie Châtefois** (offrandes aux funérailles)
† **Jean-Claude Proulx** (offrandes aux funérailles)

VENDREDI 4 OCTOBRE

8 h 30 † **Gilles Ménard** (offrandes aux funérailles)
† **Robert Tremblay** (offrandes aux funérailles)
† **Jean-Guy Desmarais** (Jacqueline Desmarais)
† **Jacques Lapierre** (Jacqueline Desmarais)
† **Roland Gauthier** (Jacqueline Desmarais)

SAMEDI 5 OCTOBRE

16 h 15 † **Luc Montpetit (1^{er} anniversaire)** (Yolande, Jean-Pierre, Lucie et Michel)
† **Gilles Mallet (25^e anniversaire)** (ses enfants)
† **Jean-Claude Proulx** (Société Saint-Jean-Baptiste, diocèse de Valleyfield)
Parents défunts et vivants de la famille de Patrick Belleau (Adrien Belleau)
Faveur spéciale (Sonia)

27^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE, 6 OCTOBRE

9 h 30 † **Léolin Mallet** (ses enfants)
† **Aline Dubuc Daigneault** (ses soeurs)
† **Sylvain Parent** (Pierrette et Jean-Claude)
En l'honneur de saint Antoine suite à une faveur demandée (Dominic)
En l'honneur de saint Antoine de Padou (un paroissien)
Parents et amis défunts (un paroissien)

Lampe du sanctuaire de la Chapelle Mariale du souvenir est offerte par les résidentes et résidents du Pavillon Beauharnois, la Résidence Cécile-Godin et la Résidence Saint-Viateur.



QUÊTES DE FIN DE SEMAINE



Des 21 et 22 septembre 2024 : 1 053,75 \$

Le dimanche 29 septembre, à 12 h 30, pèlerinage (prières) au cimetière de Saint-Étienne.

Le vendredi 4 octobre, à 8 h 30, messe du premier vendredi du mois, suivie de l'adoration à la Chapelle mariale de 9 h 00 à 16 h 00.



Également le vendredi 4 octobre à 12 h 00, repas partage à la salle de Fabrique. Vous êtes seul? Vous avez faim? Vous souhaitez prendre un café ou un repas? Vous êtes bienvenus à ce repas et c'est gratuit!

Le mardi 11 octobre, à 18 h 30, entretien sur la foi à la Chapelle mariale pour les fidèles qui désirent approfondir leur foi catholique

Le vendredi 18 octobre 2024, sera la nuit des sans-abri. Cet événement est organisé par des organismes œuvrant auprès des personnes en situation d'itinérance dans de nombreuses villes et villages à travers tout le Québec. Durant cette soirée, toute la population est invitée à ce rassemblement dans un espace public en guise de solidarité aux personnes en situation d'itinérance ou à risque de l'être. D'ici la date de l'événement, vous pourrez déposer à l'entrée de l'église des produits d'hygiène en petits formats facile à mettre dans un sac à dos, brosse à dents, dentifrice, gel désinfectant, papier-mouchoir format de poche, déodorant, savon, rasoir, des manteaux, gants, mitaines, foulards, tuques, bas, etc. ou aux trois points de rencontre dans les régions du diocèse de Valleyfield **le vendredi 18 octobre prochain :**

- À Châteauguay, 8, rue Rainville, de 16 h 30 à 21 h 30;
- À Salaberry-de-Valleyfield, au parc Delpha-Sauvé, de 18 h 00 à 24 h 00;
- À Vaudreuil-Dorion, 536, rue Chicoine, de 17 h 30 à 24 h 00.

Pensée de la semaine

À force de tentatives, on finit toujours par réussir.

Hérodote

BONNE SEMAINE À TOUTES ET À TOUS!